

- le Forum mondial sur les migrations et le développement.

En 2017-2018, le Canada a fourni des subventions à 13 projets techniques et de renforcement des capacités qui s'harmonisent avec les priorités d'IRCC et du gouvernement du Canada. En voici quelques-uns :

- le renforcement des systèmes de gestion de l'asile et de la migration;
- la promotion de la santé dans le contexte des migrations;
- la protection des migrants vulnérables;
- le soutien à un traitement administratif des femmes et des filles migrantes qui tient compte de l'égalité des genres;
- la promotion de voies de migration régulières;
- la lutte contre la migration irrégulière et la gestion des données et des renseignements sur l'identité des réfugiés;
- la reconnaissance des titres de compétences étrangers.

LES FEMMES ET LES FILLES À TITRE DE CATALYSEURS DU CHANGEMENT DANS LES SITUATIONS DE CRISE HUMANITAIRE

Le Canada s'efforce d'atténuer les vulnérabilités auxquelles les femmes et les filles sont confrontées en situation de crise. Les femmes et les filles en situation de crise peuvent être des catalyseurs du changement, et il faut encourager cette possibilité. Pour ce faire, il convient d'appuyer la voix et l'influence des femmes et des filles à tous les échelons de l'action humanitaire. Cela signifie l'élimination des obstacles qui se dressent devant leur accès aux services et leur protection, ainsi que des aléas systémiques.

Cela signifie également le soutien et la promotion d'une action humanitaire qui intègre les besoins et les intérêts stratégiques des femmes et des filles dans les situations de crise et qui cible les lacunes dans les programmes. Le Canada intègre le renforcement des capacités et la défense des intérêts à ses programmes d'aide humanitaire afin de soutenir un changement transformateur et durable pour les femmes et les filles.

Le Canada défend ardemment une participation accrue et valorisante des femmes et des filles à l'action humanitaire. Il a ainsi déployé des efforts de concert avec des partenaires humanitaires clés, notamment le Programme alimentaire mondial, l'UNHCR, le Comité international de la Croix-Rouge et l'UNICEF.

En particulier, le Canada a défendu les droits des femmes et des filles dans ses déclarations présentées devant les conseils exécutifs. Il a encouragé les partenaires à veiller à ce que les femmes et les filles participent au processus décisionnel afin de rendre les interventions humanitaires plus efficaces. Enfin, pour accroître la responsabilisation à l'égard des femmes et des filles en situation de crise, il a appuyé un suivi plus soutenu de l'aide humanitaire sur le terrain.

Grâce à un financement du gouvernement du Canada, l'action humanitaire de CARE Canada au Tchad contribue à apporter des changements dans les comportements pour qu'ils tiennent compte de l'égalité des genres. Une initiative de 2,6 millions de dollars sur deux ans, lancée en 2017, augmente les revenus et la participation économique des femmes grâce à des activités rémunératrices. Ces dernières comprennent l'accès à des services de microcrédit qui permettent la réalisation d'activités, notamment les petites entreprises ou la transformation et la production de produits agropastoraux. Un travail est également accompli auprès des dirigeants communautaires, en particulier les dirigeants religieux, afin qu'ils deviennent des acteurs indispensables de la sensibilisation et de la mobilisation communautaires en vue de modifier les normes sociales discriminatoires. CARE offre une formation en leadership aux dirigeants communautaires et fournit également un soutien technique à ceux et celles qui co-animent la formation. Les femmes reçoivent de l'appui dans la planification et la mise en œuvre du projet, ce qui contribue à assurer leur leadership. Ces différentes contributions du projet sont considérables, étant donné le contexte difficile dans lequel la mobilité des femmes est essentielle, tant pour elles que pour leur famille.

Le Canada compte parmi les principaux donateurs à l'action humanitaire tenant compte de l'égalité des genres du FNUAP en Syrie, en Iraq, au Liban et en Jordanie, fournissant un financement de 70,5 millions de dollars sur trois ans (2016-2019) dans la région. En 2017, le financement canadien a directement soutenu des cliniques et des espaces sûrs pour les femmes et les filles visant à aider plus d'un demi-million de femmes et de filles à obtenir des services de santé reproductive en Syrie et en Iraq. Les commentaires recueillis auprès de ces femmes et ces filles ont permis de reconnaître les obstacles qui limitent l'accessibilité aux établissements de santé. On s'attaquera à ces obstacles. En 2017, avec le soutien du Canada et d'autres donateurs, le FNUAP a fait en sorte que plus de 3,8 millions de personnes en Syrie et plus de 720 000 personnes en Iraq reçoivent des services de santé sexuelle et reproductive.